



NEWSLETTER

Initiative "Schwimmen für alle Kinder"

Förderverein Bündnis für Familie Tübingen e.V.

Tübingen, 19.09.2025

Liebe Freunde und Unterstützer:innen von „Schwimmen für alle Kinder“ (SfaK),

wir blicken zurück auf einen wunderschönen Sommer und hoffen, Sie sind gut ins neue Schuljahr gestartet! Für uns bedeutet das neue Schuljahr ganz viele neue Kurse. In unserem Programm sind aktuell fast 550 Kinder, die Hälfte davon sind Neuanmeldungen. Für knapp 300 Kinder gibt es einen Kursplatz. Gleichzeitig gibt es immer wieder freie Kursplätze, denn nicht jedes Kind kann zu jeder Zeit einen Platz annehmen. Diese finden Sie unter www.sfak.de/#Kursliste

Kennen Sie schon unseren neuen Flyer? Gerne dürfen Sie sich melden, falls Sie Exemplare verteilen oder auslegen möchten: info@sfak.de

Rückblick Team-Event

Noch vor den Sommerferien gab es anlässlich unseres Jubiläums (10 Jahre SfaK):

<https://www.youtube.com/watch?v=P66S6rKNhs8>) ein gemeinsames Team-Event. Wir wanderten und ließen uns abends gemeinsam ein leckeres Essen beim Griechen schmecken. Es gab Zeit für den Austausch von Ideen, Anekdoten und für's Seele baumeln lassen. Unsere Motivation für den Einsatz von benachteiligten Kindern und Jugendlichen ist ungebrochen und wurde an diesem Tag einmal mehr bekräftigt. Danke an Sarah für die Organisation!



Rückblick Sommerferienkurse

Ferienzeit! Das bedeutet Sonne satt und Strand und Meer – endlich Verreisen!

Oder? Das Statistische Bundesamt gab an: Gut jede fünfte Person konnte sich 2024 nach eigenen Angaben solch einen Urlaub nicht leisten. Ausgrenzung und Scham aufgrund von Armut zeigen sich auch in der Antwort auf die Frage „Wie waren deine Ferien?“. Dank SfaK hatten viele der Zuhausegebliebenen doch etwas zu erzählen: „Ich war im Schwimmkurs! Ich habe jetzt mein Seepferdchen.“

94 Kinder haben an unseren Kursen teilgenommen, 14 der Kinder konnten ihr Seepferdchen erschwimmen. Mitunter liefen Kurse an drei verschiedenen Orten, erstmals auch im Freibad Mössingen. Das war wirklich eine tolle Leistung vom Team und wir sagen ganz herzlichen Glückwunsch an die Schwimmkinder!

Vorschulkinder lernen schwimmen

Unsere Arbeit findet nur dank der Unterstützung unterschiedlichster Akteur:innen statt. Einer unserer Sponsoren ist die Kinderlandstiftung. Diese legt einen besonderen Schwerpunkt auf Vorschulkinder. Aktuell sind 90 Kinder in entsprechendem Alter im Projekt, das noch bis Juni 2026 läuft.

Ca. 20 Trainer:innen und Helfer:innen sind in den verschiedenen Kursangeboten involviert. Und so konnten seit Juli 2024 schon 3.184 Unterrichtseinheiten geleistet werden. Die Kurse finden in Tübingen und Rottenburg statt. Das Projekt wird von der Universität Tübingen wissenschaftlich begleitet, um so den Erfolg des Schwimmunterrichts und die Entwicklung der Schwimmkinder zu evaluieren.

Sommerreportagen

Neben den Schwimmkursen haben wir in den Sommerferien auch mehrere Interviews gegeben.

Einiges wurde über Ansam Audi schon geschrieben, nun gibt es einen neuen Artikel über unser Allround-Talent: https://www.buendnis-fuer-familie-tuebingen.de/mediawiki/images/0/08/2025-09-03_SfaK_-_GEA_-_Seite19_-_Der_Angst_davongeschwommen.pdf

Auf ihrem Instagram-Account kommt sie übrigens selbst zu Wort. Seit Juli hat Ansam, neben ihrer Tätigkeit als Schwimmlehrerin, auch den SfaK-Account auf Instagram, Facebook und LinkedIn übernommen. Vernetzen Sie sich hier gerne mit uns und folgen Sie uns auf den entsprechenden Plattformen.

„Wir machen alles ganz langsam und nichts auf Befehl“, berichtet Vadzim Budzko über seine Art und Weise des Unterrichtens im Interview mit der Südwestpresse:

https://www.buendnis-fuer-familie-tuebingen.de/mediawiki/images/c/c0/2025-09-05_SfaK-S%C3%BCdwest_Presse_-_Wie_Fische_im_Wasser.pdf

Vorstellungsrunde SfaKler – Thomas Lacour

In unserem Team gibt es weit mehr als "nur" Schwimmlehrer:innen. Im Vorstand aktiv und unser Ansprechpartner für alle Fragen, die irgendwie mit Computern zu tun haben, ist Thomas Lacour. Ohne ihn und ohne das Start-Up RPEL GmbH würden wir uns weiter durch immer unübersichtlicher werdende Exceltabellen kämpfen... Im Folgenden stellt er sich selbst vor:

Hallo, ich bin Thomas.

Ich komme ursprünglich aus Frankreich und lebe nun schon seit einigen Jahren in Tübingen. Beruflich arbeite ich als Ingenieur – ein spannender, aber auch recht intensiver Job, der mich oft auf Reisen schickt. Gerade deswegen ist Schwimmen für mich ein idealer Ausgleich: es entspannt, macht den Kopf frei und gibt mir neue Energie.



Schon länger hatte ich den Wunsch, mich neben der Arbeit auch sozial einzubringen. Da die Initiative SfaK Menschen das Schwimmen näherbringt, war ich sofort begeistert – denn Sport verbindet, macht Spaß und schenkt Selbstvertrauen. Allerdings habe ich schnell gemerkt, dass es für mich wegen der vielen Geschäftsreisen schwierig ist, regelmäßig vor Ort aktiv dabei zu sein.

Ganz aufgeben wollte ich die Idee aber nicht. Also habe ich mir überlegt: Wie kann ich trotzdem unterstützen? Und so kam mir die Idee, mein technisches Wissen einzusetzen. Als IT-Partner kann ich von überall aus der Welt mithelfen – ob unterwegs oder von zu Hause aus. Das passt perfekt zu meinem Lebensrhythmus und gleichzeitig habe ich das Gefühl, der Initiative etwas Sinnvolles zurückzugeben.

Ich freue mich sehr, Teil der Gemeinschaft zu sein, auch wenn ich nicht immer persönlich vor Ort sein kann. Und wer weiß, vielleicht sieht man sich ja doch mal am Beckenrand oder im Schwimmbad!

Gruß, Thomas

Termine

Am 04.10.2025 findet das jährliche Entenrennen auf der Neckarinsel statt und wir sind auch in diesem Jahr mit dabei. Kaufen Sie fleißig Lose und wir wünschen viel Glück!

Vom 12.-14.12.2025 findet der Tübinger Weihnachtsmarkt statt. Wie jedes Jahr verkaufen wir selbstgebackene Kekse und herzhafte kleine Snacks. Wenn Sie dazu beitragen möchten, freuen wir uns schon jetzt über Anmeldungen für's Backen. Genauere Infos gibt es bei Dagmar Müller (dagmar.mueller@sfak.de).

Beim swt-Spendenschwimmen sind unsere SfaK-Teams übrigens 18,5 km für die DLRG Ortsgruppe Tübingen und den Post-SV Tübingen geschwommen. Unsere Schwimmhelden waren Ibrahim und Miran, beide 9 Jahre alt, die mehr als 1 km geschwommen sind.

Vielleicht sind Sie im nächsten Jahr mit dabei?

Herzlichst

Ihr Team von Schwimmen für alle Kinder

Kontakt

Manuela Sacherer, Co-Vorsitzende

Monika Bösing, Co-Vorsitzende

Dagmar Müller, Ehrenvorsitzende

info@sfak.de

sfak.de

sfak.de/#Aktuelles



Spendenkonto

Förderverein Bündnis für Familie Tübingen e.V.

Stichwort: "SfaK"

IBAN: DE09 6415 0020 0001 6819 61

BIC: SOLADES1TUB

Wir erstellen Spendenbescheinigungen.



RCDRUCK
GmbH & Co. KG

Ferry Porsche
STIFTUNG

